

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTECIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA

GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución 29, 100 y 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:

HERALDO—PALMA

Talleres, 190.
Teléfonos Redacción y Ad-
ministración 200

JERINGA ROUX
Se vende en la droguería de José Juan

Crónica parisiense

Huelga de ómnibus

Lo telegrafíe esta mañana al HERALDO. París amaneció sin ómnibus. La huelga general se ha acordado esta madrugada en un *meeting* de 5,000 conductores y cocheros celebrado en Tivoli Wauxhall, con asistencia de varios individuos del Municipio. Este *meeting* se había convocado en vista de que fracasó el arbitraje del juez de paz del primer distrito entre la Compañía de los ómnibus y el Sindicato de sus empleados.

El presidente y el secretario del Sindicato han expuesto la situación en discursos saludados con gritos de ¡Viva la huelga! Uno de los concejales ha dicho: «Para vencer nuestros padres tuvieron la *Marsellesa*; vosotros tenéis la Ley;» ha exhortado a los empleados a la solidaridad y terminó diciendo que si todos los sindicatos siguiesen su ejemplo los accionistas principales ejercerían poco paso a pesar de los miles de bayonetas que los protegen.

Otros oradores que se suceden a la tribuna, no logran hacerse oír, pues reina en la asamblea un tumulto indescribible dominado por los gritos de ¡Viva la huelga!

Y la huelga es votada por unanimidad.

El Gobierno la había previsto y para evitar desórdenes tomó sus medidas desde esta mañana temprano.

Pocas horas después de terminado el *meeting*, ha aparecido en las esquinas la siguiente alocución.

A la población de París

testigo incesante de nuestro celo y de nuestro penoso trabajo, apelamos sin temor. Ella excusará, por la grandeza de nuestras ideas, los pocos días de molestia que le causamos. Ella sabrá donde están las verdaderas responsabilidades.

A los empleados y obreros les suplicamos que nos rehúsen, para tal obra, ni su valor ni su confianza. Con la suprema energía, es necesario tener sangre fría y calma. De esto depende el éxito.

Ciudadanos:

No seréis vosotros los que contestéis la lealtad, la grandeza y la justicia de vuestra causa.

Al personal y al público, de cuyo doble apoyo estamos seguros, les damos gracias.

El sindicato es la encarnación de los principios de libertad y de derecho. Todos prestarán su concurso para ayudar a nuestro triunfo.

¡Viva el sindicato!

Firma este documento el consejo de administración del sindicato mismo.

Desde las cinco de la mañana la policía se halla sobre las armas.

Órdenes severas han sido comunicadas a todos los agentes para asegurar el orden. Estos no han tenido que intervenir más que para disolver a la puerta de una cuadra, un grupo de unos cuatrocientos huelguistas que impedían la salida de los ómnibus, contando las riendas de los caballos. Los manifestantes se han disuelto sin resistencia alguna. Únicamente se han operado siete u ocho prisiones en diferentes puntos de París, por atentados a la libertad del trabajo.

París, privado de ómnibus y tranvías, presenta un curioso aspecto.

Los cocheros de punto, más insolentes que nunca, hacen su agosto.

Solo en cinco líneas funcionan algunos ómnibus, protegidos por Agentes de orden público.

Las jardineras que tanto abundaban durante la Exposición; han vuelto a parecer en los grandes bonlevares, transportando viajeros al precio de treinta céntimos.

Esta huelga sugiere a muchos infelices sin trabajo la idea de contratarse en la Compañía de los Ómnibus, y acuden en gran número al domicilio de la Sociedad solicitando un empleo de cochero ó conductor.

Reina tranquilidad en todo París; pero la huelga es de las más serias que se han presentado y no es difícil pronosticar que la Compañía se verá obligada a hacer algunas concesiones a sus empleados.

Juan B. ENSEÑAT

Difteria-histórica-Microbios

Entre colegas

Quando el nieto del Sr. Sagasta invadido de la difteria, uno de los reputados médicos que le asistían dijo a un distinguido colega suyo que a la hora presente acababa de aplicar al niño Merino el suero Roux, aquel le contestó:—Celebraré por el paciente y por la familia que tenga este ensayo un resultado favorable, pero lo lamentaré por la humanidad, a la cual este éxito serviría de reclamo para innumerables abusos y desengaños.

Corolario.—Hoy (por hoy) la *Sueroterapia* en la difteria no resume todas las energías que los organismos superiores pueden oponer a la toxicidad de los microbios—(Dr. Robert, Conferencia dada en el Ateneo Barcelonés)

Lamentábase un facultativo, no *microbiano*, de necesitar del diagnóstico oficial del Jefe de Laboratorio para emplear el suero Roux en la difteria, además de causar a la familia el gasto del análisis del tejido membranoso, de la garganta del niño, que de seguro no lo harán de balde.

—No sea V. tonto, le replica un compadre; esto no rebaja la dignidad de un suicido que tiene clientela y ayuda a ganar algún dinero al desdichado Yaleno, especialista en microbios. Porque ya vé V., añade por lo bajo, dicen que para asegurarse de la enfermedad, se ha de saber reconocer el verdadero tejido de la difteria y únicamente para este *paño* los Sres. del Micro, son los verdaderos *Sastres*.

—Corolario—La difteria, sola ó asociada, es reconocible por los medios comunes y ordinarios del diagnóstico—(Dr. Robert, Conferencia dada en el Ateneo Barcelonés.)

—¡Oh! los adelantos de la medicina... el microbio...—Sí, el microbio del siglo diez y nueve...—¿Te acuerdas de la consulta aquella?—Sí, del que rabió ¿Y del otro?—Sí de los dos... Vaya si los recuerdo; Bien venido y Maldonado—un éxito estupendo... un milagro colosal—Poco a poco... no te burles... Maldonado murió como el perro que le dió el mordisco, *de rabia* porque según el parecer del Jefe del Laboratorio, Maldonado... ¡llegó tarde!

—Pues Bienvenido al contrario, curó perfectamente como el perro que le mordió.

—¿Se sometieron ambos a las inyecciones?—Hombre, ¡no! Es el caso que se averiguó después que el perro no estaba rabioso y según el Jefe se curó Bienvenido porque... ¡llegó a tiempo!

Volvemos a la Homeopatía, señor Doctor?—¿Qué tiene que ver el *similia* con las inyecciones microbianas? Jenner no conoció a Hamneman!—Y ustedes no conocen a Jenner y afanosos de honra y... dinero, quieren anular sus talentos, echando a volar teorías microbianas que han de servir de cuna a más de un Quijote y un Paturot en un siglo menos fanático que el nuestro.—Fuera disputas: la Ciencia no se discute... los hechos, los hechos... ¿Quiere V. una *inyección profiláctica* del cólera morbo, ó una *inyección curativa* del cólera asiático? Mire V. que *las dos* salen de una misma cebada, digo del cultivo del *microbio*?—Mi querido doctor, no llevo suelto, pero aun cuando practicaran estas inyecciones *gratis et amore*, esperaríá el dictamen favorable de la Real Academia de Medicina de Madrid, y hasta entonces.

—Puede V. dormir el sueño de los Justos con los inyectados de marras.

A la ida

¡Qué torbellino! ¿como tan sofocado? Amigo, no puedo detenerme... figúrate un cliente mío, rico, muy rico, tan rico como una lotería de Navidad, tísico de remate, quiere a todo trance limpiar sus bofes de unos tres millones de bacillus que se los comen. Empeñado en que yo le acompañe en el viaje, no he podido resistir a sus súplicas... ¿Vais a Panticosa?—Oh! rancio Galeno! a Berlín, chico, a Berlín de veras! no como los franceses antes de Sedan. ¿Ignoras acaso el nombre del padre del bacillus tísico, el célebre Dr. Koch? Hombre no.—Pues esta eminencia, cuyos trabajos han dado brillantísimos resultados en la práctica del porvenir, acaba de coronar sus inventos con un líquido parricida que cura a todos los tísicos aún teniendo solo un perro chico de pulmón. A él vamos, amigo mío; a ver al salvador de la humanidad desahuciada, y qué de mí, entusiasta del progreso y del grande hombre merece el sacrificio de mi clientela. Pero, vamos, mucha confianza te inspira y es necesario tener mucha *Fé*. Oh! la mía... hasta la pared de enfrente... a Dios. Buen viaje!

A la vuelta

Donde te diriges con esta calma?—Ay, amigo mío a San Gines, al funeral de mi desdichado cliente que murió en Berlín!—Como! murió el tísico? Cuenta... cuéntame—No tengo tiempo; otro día.—Hombre! cuatro palabras camino de la iglesia.—Vaya, pues; figúrate tu que tomamos el tren directo, el expreso, un viaje de evolución progresiva para llegar a la Capital de Prusia mareados, estrujados y en mitad del arroyo que ni un techo donde albergarnos!—Una fonda...—Sí, bonita fonda! ni una casa de huéspedes, ni una posada, ni un mal bodegón... la población en masa convertida en un inmenso Hospital de tísicos... lo menos cincuenta mill! Las mujeres honradas no salían de casa; todo el mundo con su tosecita jem, jem! parecía una provocación universal al recato de las berlinesas.

Y el Dr. Koch? Oh! que hermosos! Allí era de ver la babel de los pretendientes para alcanzar *liquido milagroso* delegados de las Naciones de las ocho partes del Mundo, ofreciendo las arcas de sus tesorías en sus credenciales plenipotenciarios del Sudán y demás Indias... representantes académicos y universitarios. Oh! un pujilato en regla para alcanzar una gota de misericordia... Mi cliente que de sí era precavido, llevaba a recaudo unas peluconas sueltas de Felipe V... conseguimos para tres inyecciones. La primera dió juego... la segunda admirable... si llega a recibir la tercera, venía curado y yo con la fortuna hecha. Mi mala suerte! *Sic fata voluerit*, amigo mío? Murió? Casi de repente, cuando al parecer iba rápido a la curación... Y tuviste fé

en las inyecciones? ¿Como no tener fe en los hechos? Déjate de teorías, los hechos, los experimentos de laboratorio, las cosas tangibles, esta es la belleza y sublimidad de la ciencia, la especulación, lo vulgar y lo ridículo. ¿Y tus honorarios? Psé! poca cosa; un pique, cien mil reales y administrador tesamentario. Bienaventurado tu que te fundas en los hechos, tu fé te ha salvado. Oh! sí (de mis ingeses) por esto voy a despedir el duelo, hasta otro día.

EQUIS.

Literatura ajena

Episodio trágico

Convertido, más que en el escuadrón disperso de una batalla, en horda que destroza y rompe cuanto encuentra al paso, subió de la campiña un resto de jinetes del combate, y penetró sonando los cascotes de pedernal contra el suelo, en larga angostura limitada por bastidores de rocas de la vía férrea, la cual iba ganando en amplios círculos las alturas del monte.

Un galopar furioso excitaba el sudor de los caballos, que caía en gotas calientes sobre las piedras. Ni monturas, ni rondajes, ni bocados llevaban los relinchadores cuadrúpedos, que aun traían impreso en las anchas fosas nasales dislocante olor de la pólvora.

Sólo un amontonamiento de crines revueltas, de brazos echándose como forzudos garabatos al aire de ancas estremecidas de belfos cubiertos de espuma y sangre y de seres humanos con el desencajamiento del delirio en los ojos, componía aquel tropel de guerra que huía de la muerte.

En los pechos ardía un sentimiento atroz de venganza: cuanto hallasen delante caía a eshecho, tronchado, fuesen personas ó haciendas. Aquello era el hambre, la indisciplina, el odio, la fuerza, la depravación y lo contrario de toda justicia, a caballo.

—Cada uno queda en libertad de hacer lo que quiera—repitió el jefe de la tropa agitando el sable como un rayo.

Y un rugido de feroz alegría rasgó todas las bocas y vació, como tromba el aire de los pulmones.

Un ruido de palos descargados en la cabeza de las bestias; un talonar sordo y recio en los ijares de los brutos; en redoblar inmenso de pisadas, de alientos robustos de gritos; sucedió a la voz del capitán.

¡Soberbio espectáculo de fuerza! El túnel sin arco, el talud gigante por donde huían aquellos, más que cuadrúpedos, relámpagos, devolvía las sonoridades tremendas y fugía un derrumbarse de montaña.

Sola estaba una mujer a la salida del talud, con un niño de unos tres años cerca de ella. Horrorizada, absorbida por el instinto que despierta el aparato de la muerte, huyó y se escondió no se sabe en qué sitio. El niño quedó al borde de la senda en el instante de embechar el escuadrón, y antes que romper en llanto, animó su rostro con una expresión de alegría. Acaso la afición de los pequeños a los caballos; tal vez el ansia prematura de verse volando a lomos de un resoplante bruto, arrancaron aquella llamarada de alegría de su faz.

Era rubio el niño, con cabellos todo luz ojos grandes y llenos de majestad, tez en, la que parecían haber colahorado hojas de rosa y plumas de cisne. Llevaba por juguete una fingida arma de

fuego, y en la gorra, que sujetaba la espléndida su-
blevación de sus rizos, se leía: «¡Viva la patria!»

—¡Pues vivan los valientes!—clamó y fué contestada por las demás veces, las del que hacía de jefe del tropel.

Y tirándose un jinete al suelo, estampó un sonoro beso al niño. Le encajó luego sobre la cruz del cabello, lo afianzó, y la horda siguió su huracanada la carrera.

Entonces, en el escape furioso, ocurrió un espectáculo sublime. Todos los jinetes, guiando sus bridones, escaparon en seguimiento del muchacho; se precipitaban, encerraban a un lado y otro en la carrera al soldado que le conducía le acosaban, le tendían los brazos, y una lluvia de besos echados al aire caía sobre la rubia cabeza del improvisado triunfador.

—¡Venga, que quiero yo llevarlo!

—¡No, venga a mí!

—¡A mí!

—¡A mí me pertenece, que fuí quien lo vió primero!

—¡Pues yo tengo la vez!

—¡A mí me toca luego!

Y de aquellos pechos, de los que nadie esperara ver salir sino rayos, y muerte, se levantó una ola avasalladora, imponente, de amor humano, en su manifestación más hermosa.

El niño pasaba de un caballo a otro, recaudaba atropellados besos, recogía estrechos abrazos, y quién le improvisaba unas riendas para que guiase el correr desatinado y loco; quién le llevaba de pié sobre la cruz del bruto, quién le hacía cuna con los brazos y lo miraba con los ojos de ternura.

El relieve desmesuradamente soberbio el cuadro, se grababa en el alma con fuerza extraordinaria.

Habiare tornado más apiñada que nunca aquella masa disuelta que aun hacía falta en la batalla, porque el enemigo perseguía a todo correr los fugitivos.

El corazón de aquellos hombres se había elevado cien mil codos desde la aparición del niño. Serían ahora capaces, los perseguidos, de hacer huír a los perseguidores.

De pronto apareció otro mas lejano tropel de caballos: eran los enemigos, que a escape tambien conducían a una mujer que habían recogido para cantinera: era la madre del niño.

Las dos fuerzas contrarias pusiéronse una frente a otra.

—¡Por nuestro niño, a vencer!—desgajó de su garganta el capitán.

Los dos bandos se arremetieron con impetu ciego. Espada, cuerpos, caballos, se hicieron una sola masa terrible inmensa.

Espadas silbando en el aire brazos revueltos: ojos desencajados, piernas torcidas, greñas revueltas, aterra los corceles que al olor de la sangre, relinchaban de un modo lúgubre y reproducían en las exaltadas retinas, el cuadro del combate, componían una visión imponente, como cosa apocalíptica y nunca jamás imaginada.

Aquello tocó en lo trágicamente sublime de la guerra...

Cuando sólo quedaban dispersos algunos jinetes de ambos bandos, los que habían venido, alzaban en brazos un niño rubio, que habían hecho cautivo a las fuerzas contrarias, y dijeron:

—¡Ved lo que hacemos con vuestro héroe!

Y de un tajo dejaron finta en sangre su cabeza.

—¡Y ved lo que nosotros hacemos con vuestra cantinera!—contestaron roncos de ira los otros.

Y le separaron la cabeza del tronco.

RUEDA

312

BIBLIOTECA

DEL HERALDO

309

to, aunque fuera sólo como curioso, prestaba al acto de Jacobo una sanción pública que acrecia su importancia. El Excelentísimo Martínez, mirando de reojo al Ministro, manifestó deseos de conocerle: Currita no le dejó acabar.

—Pues nada más fácil...—Ahora mismo: ya verá V...

Y contestando con un gracioso saludo al profundo que ya en lo alto de la escalera le hacían los dos viejos, dijo de pronto:

—¡Gallego!...—Un momento... Tengo que pedirle a V. un favor... Necesito una cruz sencillita... una encomienda de Isabel la Católica ó de Carlos III, cualquiera cosa... Se casa un chico de mi apoderado de Granada, y quisiera hacerle ese regalito. Es un poquito vanidoso, y le gusta colgarse dijese... Con que le mandaré a V. una notita... ¿Eh, Gallego?...

Y luego, de repente, como cayendo en la cuenta:

—¡Ay, por Dios, dispéñsemel...—¿No conocía V. a Martínez?... Martínez... el señor Fernandez Gallego, Ministro de Gracia y Justicia... Mi buen amigo, D. Juan Antonio Martínez...

a Palacio, en la puerta del Príncipe, de repente, en firme, con una de esas paradas maestras con que sólo la férrea mano de Tom Sickles sabía sujetar un tronco sin destrozarlo. Su cara de remolacha aparecía en efecto en lo alto del pescante, zambullida en enorme cuello de pieles, y su cabeza cuadrada quedó al descubierto, cuando saltando Fritz del asiento como empujado por un resorte, abrió la portezuela tieso, acompasado y expedito, como verdadero lacayo elegante y correcto.

Asomó entonces por la portezuela un sombrero de tres picos con plumas blancas rizadas, y luego un zapato de charol con hebilla de oro, y una pantorrilla bien rellena, calzada con media de seda blanca. Sonó despues dentro del coche un—¡Berrri!—formidable, vehemente y angustioso, como el del que se arroja a un estanque de agua helada, y apareció al fin uniendo aquellas extremidades un magnífico abrigo de pieles de marta que envolvía al Marqués de Villamelon, vestido de gran uniforme. Hubo un momento de pausa, en que Fernandito daba pataditas en el suelo, diciendo con grande impaciencia: ¡Vamos!...

PALMA

—Don Domingo Lete ha solicitado el registro de 16 pertenencias de mineral lignito, situadas en el predio Son Punta del término municipal de Calviá y 25 en el paraje Las Bases en el término de Selva.

—Don Antonio Vich y Quetglas ha solicitado la colocación de una báscula en el muelle viejo de nuestro puerto.

—Han sido renunciados los derechos adquiridos de las minas Rafaela, Tempestad y Modesta del término de Puigpuñent y declarados registrables los terrenos que las comprendían.

—Ayer fueron decomisados en la puerta de San Antonio, veinte y un litros de vino, que se pretendía entrar sin pagar los derechos correspondientes.

—Ante la Audiencia de esta capital, tendrá lugar mañana, la vista de la causa instruida contra Antonio Mas, acusado de hurto.

—Durante la tercera decena de Marzo último, han sido registrados en el Juzgado Municipal del Distrito de la Lonja 23 nacimientos y 22 defunciones.

—TICOULAT Dentista. Dentaduras económicas. Extracciones de pientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

—El día 30 del actual se subastará en el depósito de Guarda Costas el aparejo y demás efectos pertenecientes a un falucho apresado con tabaco de contrabando por las escampavias Garza y Flecha, á tres millas al S. O. de Cabo Figueras, cuyos efectos han sido valorados en 283 pesetas.

—El día 15 de Mayo próximo se admitirán en la Comisaría de Guerra de esta plaza, San Sebastian 1, proposiciones para adquirir los siguientes artículos: aceite mineral y vegetal de primera y segunda clase, arroz, azúcar, amarillos, bizcochos, carbón vegetal, chocolate, chuletas, dulce, gallinas, garbanzos, huevos, jabon comun, jamon, leche de vacas, leña, manteca, pasta, pescado, pichones, pollos, sesadas, ternera, tocino, velas de esperma y sebo y vino comun y generoso, todo con destino al Hospital Militar de Mahón.

—D. Mateo Llull y Mas, agente ejecutivo del partido judicial de Manacor, publica en el Boletín Oficial una larga relación de las fincas embargadas á los contribuyentes morosos en el pago de la contribución territorial, cuya subasta tendrá lugar el día 1.º de Mayo próximo en las Casas Consistoriales de Manacor.

—Los suministros que los Ayuntamientos de esta Provincia hayan hecho á las tropas del ejército y Guardia civil durante el corriente mes, deberán liquidarse á los siguientes precios:

Table with 2 columns: Item description and Price in Pesetas. Includes items like Ración de pan, Idem de cebada, Idem de paja, Litro de aceite, etc.

—Azufre sublimado 1.º y Sulfato de cobre Inglés para la Vid, á precios sin competencia se garantiza su pureza, de venta en la Droguería de Miguel Bestard, Cordeiería, 23 y 25, Teléfono, 157.

Los cabecillas cubanos

Antonio Maceo

El telégrafo nos habló estos últimos días del suicidio de Maceo.

Después se ha sabido que el Maceo que se ha suicidado es hermano de Antonio el caudillo de más prestigio entre el filibusterismo militante.

La Epoca nos suministra los siguientes datos de Maceo que creemos de actualidad reproducir.

Durante la Guerra de los diez años se distinguió el mulato Maceo grandemente, alcanzando el grado de mayor general y jefe de la primera división del departamento de Oriente, que operaba por las jurisdicciones de Santiago de Cuba y Holguín.

Mandaba las fuerzas de todo el departamento de Oriente, siendo, por tanto, jefe de Maceo, don Modesto Diaz, y la división del célebre cabecilla de quien nos ocupamos estaba compuesta de dos brigadas; la primera á cargo del coronel Guillermo Moncada (negro), conocido por Guillermon, recientemente muerto en Cuba, y la segunda por D. Pedro Martín Freire (blanco) También operaban á las órdenes de Maceo los regimientos de Holguín, cuyo teniente coronel era D. Limbano Sánchez, natural de Puerto Rico, y el de Jiguani, del cual era coronel D. Belisario Peralta (blanco).

Las fuerzas que mandaba, en su mayor parte se componían de negros, y considerándose fuerte en sus posiciones de la Sierra Maestra, donde especialmente operaba, ya dijimos ayer que rechazó de mala manera las proposiciones de paz que se le hacían á mediados del mes de Febrero de 1878.

Mientras que el día 28 de aquel mes y año entregaban las armas los insurgentes del Camagüey y Las Villas, firme Maceo en su resistencia, se presentaba á la lucha en el territorio comprendido entre el río Jobabo y la punta de Maisi, donde las fuerzas, todas españolas, le atacaron, dando por resultado que á mediados del mes de Mayo Maceo se embarcara en el buque de guerra Fernando el Católico, que desde Santiago de Cuba le condujo á Jamaica; desde allí se trasladó, ya de su cuenta y riesgo, á Nueva York, dándose aires de realizar el viaje por su gusto, y precedido de un Manifiesto que dió el Gobierno provisional de Cuba libre, el 8 de Mayo citado, incitando á la rebelión y pidiendo auxilio á los emigrados.

Acompañaron á Antonio Maceo en su viaje á Kingston, á bordo del Infanta Isabel, los brigadieres insurrectos Juan Ruiz Rivera y Arcadio Leite Vidal.

Al frente de las fuerzas que mandaba el viajero quedaron su hermano el coronel José Maceo, y los coroneles Moncada y Martín Freire, que, según afirmaba el Gobierno provisional en su Manifiesto ya citado, debían sostenerse el tiempo necesario para recibir los auxilios y refuerzos que Antonio Maceo pensaba enviarles.

No habría llegado éste á perder de vista el castillo del Morro de Santiago de Cuba, cuando sus fuerzas capitulaban.

Estos hechos, rigurosamente exactos, reproducidos de notas tomadas en el teatro de la guerra en aquel entonces, dan idea de las condiciones negativas del cabecilla para todo aquello que no sea mandar guerrilleros rebeldes.

Por lo que hace á la parte física, Maceo es alto, bien formado, de barba muy poblada, y dice que cuenta más de veinte heridas, observándose en su rostro y en sus manos señales de alguna de ellas. Hoy tendrá unos cincuenta y dos años.

Vuelve á la guerra, después de haberse intentado por sí en algunas ocasiones desde 1878, y creemos que el antagonismo que existía ya entre Máximo Gómez y él, y que ni el tiempo ni las circunstancias podrán borrar entre dos cabecillas de igual categoría, pero de diferente raza, contribuirán á renovar, en el campo de los enemigos de la patria, rivalidades que en otro tiempo demostraron á los hombres pensadores, aun á los afectos á la independencia de Cuba lo que podría ser el porvenir de la isla si hubieran triunfado aquéllos.

Crónica sangrienta

(De El Estándar.)

Horroriza leer el número de Las Novedades de Nueva York, llegado hoy á Madrid.

Crímenes, suicidios, robos, incendios, todo lo que produce en el ánimo penosa opresión.

En la casa núm. 15 de la calle 24 de aquella ciudad, ocurrió en los primeros días del mes corriente un sangriento drama, que puso fin á la vida de dos jóvenes inteligentes, llenos de salud.

El actor John A. Bigelow disparó tres balazos en la cabeza á la actriz señorita Amy Thill, de 23 años de edad.

Después volvió contra sí el arma y puso un punto final de plomo á la tragedia.

La joven Amy llegó á Nueva York el año pasado con sus dos hermanas.

El padre de Amy ejerce la profesión de jardinero en Minneapolis, y la madre es peinadora.

La joven pudo hallar colocación en una compañía dramática, cuya plaza le buscó el mismo que ahora la ha asesinado.

Quebró la compañía, y Amy dedicóse, sin decir nada á nadie, á servir de modelo para artistas; pero guardando siempre una vida retirada, y pasando todas las noches en su habitación.

Únicamente recibía al joven Bigelow algunos instantes durante el día.

El día 4 se alarmó la dueña de la casa, al ver que Amy no salía de su habitación.

Llamó á la policía, y ésta forzó la puerta y penetró en el cuarto de la exactriz.

El cadáver de Bigelow se hallaba tendido en el suelo, con una herida en la sien, y á sus pies estaba el de la joven, con tres heridas en la cabeza.

El actor se hallaba sin trabajo desde hace algún tiempo, y esto, unido á la frialdad con que Amy le recibía, fueron causas de la horrible tragedia.

A este crimen pasional hay que añadir otro, más repugnante aún de que ha sido víctima una negra.

En una de las principales calles de Nueva York un transeunte descubrió un bulto sospechoso

Avisada la policía, ésta deshizo el paquete formado por pedazos de alfombra y encontró dentro el cuerpo de una joven negra con un girón de tela, fuertemente apretado al cuello.

Las piernas de la joven habían sido cortadas á hachazos y puestas encima de las manos, que descansaban atadas sobre el pecho.

En un costado presentaba el cadáver de la negra una larga herida, la cual hace suponer que el criminal trató de cortar el cuerpo por la mitad

El médico forense, asegura que la muerte fue causada por extrangulación, y después fué mutilado el cadáver.

Nadie conoce en Nueva York á la muerta, ni se tiene la menor sospecha del asesino.

Para terminar esta sangrienta crónica neoyorquina, daremos cuenta del suicidio de una joven de veintidós años, llamada Edith May King.

Varias veces se la oyó decir que estaba cansada de la vida.

Un amigo, de May, anado George Cross, entró en el cuarto de la joven, y no pudo despertarla del sopor en que yacía, á consecuencia de haberse tomado unas píldoras de morfina.

A las pocas horas falleció. La señorita King pertenecía á una buena familia, y fué á Nueva York para dedicarse al teatro.

Como sus talentos no eran apropiados para primera actriz, permaneció en los coros, y llamó la atención por su buena voz y por su presencia agradable.

Prófugos y desertores

Precedido de un razonado preámbulo publica la «Gaceta» el real decreto indultando á los prófugos y desertores que se presenten para alistarse en el ejército de la isla de Cuba.

Para optar á los beneficios de este decreto unos y otros, deberán presentarse á las autoridades militares ó agentes consulares en los respectivos casos, dentro del Plazo de dos meses si residen en la Península, islas adyacentes ó Ultramar, y de cuatro si se hallan en el extranjero, á contar desde la fecha del presente decreto.

Las causas que contra los mismos se hubieren instruido quedarán desde luego sobreesidas.

A los desertores y prófugos que no se presenten en los plazos marcados y sean aprehendidos, se les destinará desde luego al ejército de Cuba por el tiempo reglamentario, con el recargo en el servicio que por la ley les corresponda.

Igual destino se dará á los individuos de la Península, islas Baleares y Canarias y guarniciones de las comandancias generales de Ceuta y Melilla que deserten en lo sucesivo, interin dure la campaña de Cuba y sean condenados á recargo en el servicio.

Se admitirá la redención á metálico por 2.000 pesetas á los prófugos y desertores que, habiendo cumplido cuarenta años de edad ó contraído matrimonio la soliciten, y hagan efectiva en los plazos que determina el artículo 1.º, según su respectiva residencia.

Serán exceptuados de los anteriores beneficios los que hubiesen cometido el delito de desertion en Cuba desde que se declaró en ella el estado de guerra, salvo los casos en que el general en jefe de aquel ejército creyese oportuno concedérselos.

También serán indultados los corrigendos de la penitenciaría de Mahón si voluntariamente se prestan á pasar á la isla de Cuba.

La cola de una corrida

Le Temps viene todo escandalizado con motivo de la corrida de toros celebrada en Mimes, y en la cual han recibido afrentosa y pública muerte seis pobrecitos animales domésticos con cuernos de á vara.

El motivo de su disgusto ha sido que los tribunales de aquella ciudad han condenado sólo á una peseta de multa al vil infractor de la ley Grammont, protectora de los animales domésticos, y no ha impuesto la pena de garrote vil á los matadores.

Pero cuando el colega alcanza el tono épico y echa mano de las saezquipedalia verba es al referir que el propio gobernador de Nimes, el obligado á hacer respetar las leyes, estuvo en un palco presenciando la lidia y muerte del primer toro.

¡Como si el primero no hubiera sido tan digno de las alegrías de la vida, como sus cinco hermanos!

Le Temps propone que los socios de la protectora se instalen á las puertas de las plazas de Toros é impidan la entrada del público, defendiendo así la vida de

los pacíficos Veraguas, humanitarios Miuras y caritativos Saltillos.

¡Aquí podían hacerlo, ó mejor dicho, intentarlo! Los que se sienten protectores suelen estar abona dos á localidades próximas al anillo para ver de cerca la corrida.

Verdad es que aquí á nadie se le ocurre considerar como animal doméstico, ó como quien dice para andar por casa, al que ha vencido en la lucha al tigre y al león.

El 'Heraldo'

es el diario de más tirada y de más lectura de Baleares

El HERALDO es el diario que paga mayor cantidad de timbre postal y telegráfico.

El HERALDO merced á sus tres ediciones es el diario que adelanta por telégrafo todos los sucesos que en el mundo adquieren cotización de gaceteables.

El HERALDO es el único diario de Baleares que cuenta con servicio directo con París.

El HERALDO publica retratos y caricaturas de mallorquines ilustres, artículos ilustrados, figurines de la moda para señoras y reproduce por medio del fotograbado cuantos sucesos son dignos de la crónica ilustrada.

Todos los grabados de actualidad los reproduce directamente para el HERALDO la casa Thomás y C.ª de Barcelona la más adelantada y de más crédito de España.

La Redacción y oficinas de el HERALDO quedan instaladas en los espaciosos bajos de la calle de la Constitución señalados con los números 98, 100 y 102.

En breve se inaugurará el SALON de lectura y el de Exposición permanente.

Servicio particular del 'Heraldo'

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI Dia 26 de Abril de 1895

A las doce del día: Estado de la atmósfera.—Con celages en los altos y bruma por los bajos del mar. Estado de los horizontes.—Claro. Estado del viento.—O. E. regular. Estado de la mar.—Llana y rizada del viento. Movimiento de buques Entradas.—El vapor «Nuevo Mahoués», un pailebot y el vapor-correo «Lulio». Salidas.—Un pailebot. Buques á la vista.—Ninguno.

Dirección del Sindicato de Riegos

El próximo domingo 28 del que rige, á las once de la mañana, tendrá efecto en las oficinas de este Sindicato (calle de Duzay núm. 5) la subasta de las tandas de agua correspondientes á los días 5 y 6 de Mayo próximo, en los cuales ha de practicarse la limpia general de la acequia de la Fuente de la Villa.

Seguidamente se procederá á la subasta de la limpia general de los tramos de dicha acequia llamados del Siquier, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Sindicato.

Lo que se anuncia al público para que llegue á noticia de todas aquellas personas á quienes pueda interesar.

Palma 25 de Abril de 1895.—Rafael Moll.

Aviso al público

Desde hoy en adelante el tan acreditado albañil de la Baronia de Bañalbufar propiedad del Sr. Marqués de la Cénia, se expendrá á los precios siguientes:

En el depósito de Palma calle de Serriñá Un litro, 2 pesetas. Una botella, 2'25 id. Un cuartín, 52 id.

En el predio Un litro, 1'75 pesetas. Una botella, 2 id. Un cuartín, 45 id.

El arte del Canto en Mallorca

(Segunda parte) VERDI Precio una peseta

Tienda de Rotger y en los almacenes de música

Apareció entonces la formidable cabeza del buey Apis, y á poco, el Excmo. Martínez de cuerpo entero estaba á su lado, envuelto en su leviton, y con su inseparable garrote en la mano. Otra pequeñita oculta bajo un guante oscuro asomó entonces por la portezuela, posóse en la de Villamelon, y sin tocar casi en el estribo, vióse saltar en tierra la elegante figura de la Marquesa de Valdivieso.

Hubo una nueva pausa, hubo nuevas pataditas de Fernandito repitiendo—¡Vamos!—y apareció entonces muy despacito la roja cabecita de la Alborno, engarzada en un sombrero negro: recorrió con rápida mirada los varios coches detenidos á uno y otro lado de la puerta de Palacio, y bajó despues lentamente, mirando siempre en torno suyo, y diciendo al cabo muy disgustada:

—Pues no ha venido todavía. —¡Si no tiene formalidad ninguna!—replicó Villamelon muy impaciente. Apuesto á que llega tarde. ¿Sabes?...

Y como si el reloj de Palacio quisiera aumentar su zozobra, dió en aquel momento la una y tres cuartos. Villamelon ofreció el brazo á la Valdivieso para subir la gran esca-

ra, y Currita subió detrás apoyada en el del buey Apis. Por el ramal opuesto, subía al mismo tiempo un viejo gordo, con la barba blanca muy recortada, hablando vivamente con otro viejo flaquito, muy atildado y pulcro: el gordo vestía sencilla levita abrochada, y el flaco uniforme de teniente general, con sus accesorios de gala.

Al verles Currita apretó vivamente el brazo del buey Apis, diciéndole muy por lo bajo:

—Mire V. quien va allí, Martínez...—Gallejo, el Ministro de Gracia y Justicia... En cuanto le vea á V. se asusta... ¡Anda!... ya nos mira... ¡Qué delicia!... De fijo que esta noche se declara en el Gabinete la crisis...

La presencia del buey Apis produjo en efecto honda impresion en el viejo gordo designado por Currita como Ministro de Gracia y Justicia; detúvose un instante sorprendido, llamó la atención de su compañero, y dialogaron breve rato, él como extrañado y suspenso, el otro como asombrado de su extrañeza.

La cosa íbase formalizando: desde la caída de Amadeo no había entrado Martínez en Palacio, y su presencia allí en aquel momen-

Edición de la tarde.

Actualidades

A través de París

(Del *Heraldo de Madrid*)

Difícilmente habrá quien no diga de los ómnibus parisienses que sólo sirven para hacer gastar tiempo y dinero. París no es New-York. El progreso material es nulo. La ciudad es buena para paseada en carretela.

Es claro que estos ómnibus resultan un horror de actitud si se les compara con los tranvías de Madrid, que son vehículos creados para consagrar el derecho ó la escusa de tardar media hora en ir desde la «escultura Cibelas» hasta la calle de Atocha. Los mayores se equivocan de vía, y hablan con las mulas para que vuelvan en sí y rectifiquen el camino.

—¡Atrás, Gallarda!
Y los viajeros, glosando:
—¡Atrás!
—Pues vamos más *pa trás* que *palante*—observa una de la plataforma.

En París no se llega á tales excesos, ni hay costumbre de conversar con los animales. Pero, en cuanto á reducir distancias, allá se van los ómnibus parisienses con los tranvías madrileños. A pié camina más un cojo.

A más de las detenciones, que son cosa de cada cinco minutos, con acompañamiento de timbres en alboroto, tenemos *enquête* por cualquier cosa.

El inspector llega dando voces:
—Aquí ha subido uno. ¿Es usted?
—No, señor.
—Entonces será usted.
—Tampoco, señor.
—Pues aquí ha subido uno!...

El ómnibus se detiene. El interventor recuenta. Todo el mundo se entrega á la *enquête*, y pasa el tiempo, que es oro en New-York.

¿Raza latina? ¿Raza inferior! No ¡encaja en el siglo!

He presenciado una escena estupenda: la detención de un ómnibus en la plaza de la Bolsa, como si fuese un tren en Venta de Baños, porque de resultas de un testarazo que dió—culpa del conductor, que no sabía lo que traía entre manos,—habíase roto un cristalillo de cincuenta céntimos.

El caso era muy grave. Estábamos *avocados* á una *enquête* inacable, y, en efecto, llegó y subió el inspector, con un cuaderno y un lápiz, y empezó á formar expediente para averiguar los hechos, es decir, quién pagaba el cristal roto.

Lo pagó un inglés, aunque él no había sido, para salir del paso ó para que le dejasen bajar del ómnibus.

—¿Cree usted—preguntó al inspector,—que he venido al mundo, y á París, para averiguar quién rompió un cristal?

Pues á pesar de que es una calamidad el servicio de ómnibus, París ha amanecido muy intrigado, porque el personal de aquellos vehículos se declaró en huelga, anoche, en la asamblea congregada en el salón del Tivoli.

Naturalmente, hubo discursos sobre el tema de la lucha del trabajo contra el capital.

«Nuestros padres—dijo uno—vencieron con la *Marsellesa*. Para vencer, como ellos, tenemos la ley.» Y todos gritaron:—¡Viva la huelga!... ¡Vivaaaa!...

El público, singularmente el femenino, acoñóse mucho al saber esta mañana que no podía disponer de los ómnibus.

Pero si la huelga durara algunos días, el público, y no el personal de los ómnibus, acabaría con la existencia de tales vehículos.

Que sirven, todo lo más, para reventar á los transeúntes que se descuidan.

LUIS BONAFoux.

Berroqueñas

¿Qué ocurre en el Ayuntamiento de Porreras que tanto dá que hablar á los vecinos?

Hasta nosotros llegan acusaciones graves que convendría poner en claro y fuera el primero el Ayuntamiento en querer aclararlo.

Van por ahí propalando con una mala intención rayana en la candidez por lo burda, que el partido conservador no toma parte en las elecciones y á más de un fusionista hemos oído que á la postre los conservadores y fusionistas irán á las urnas juntos.

Límpiate que estás de huevo. Conocemos el juego pero á la vez que nosotros lo conoce también el público.

El *Liberal Palmesano* se revuelve airado contra nosotros porque hacemos constar que en la pasada sesión no asistieron los concejales de su partido Sres. Alvarez y Martorell.

Y á continuación dá escusas que no le hemos pedido de si habrá ó no habrá en el seno del fusionismo disidencias.

Por de pronto sabemos que las hubo y recientes están para olvidarias.

Hablar de mañana es tanto como hablar de soñados derribos.

El *Liberal* se mete á dialoguista con peor intención que gracia y hecha la cuenta á nuestros telegramas con las matemáticas que siempre para su particular uso tiene á mano.

Hablando de lo que no sabe quiere entre líneas dar á entender que publicamos más telegramas de los que realmente recibimos.

Aunque nadie creerá al colega nos interesa hacer constar que falta á la verdad como de costumbre.

Pronto muy pronto, podrá asistir al Salón del *HERALDO* y compulsar los originales que en dicho salón se expondrán diariamente y mientras esto sucede puede pasar por la Redacción y tomar nota de los recibidos, pues hemos tenido la curiosidad de coleccionarlos.

Palma

—El día último del corriente mes espira el plazo para poder trasladar la matrícula de un Instituto á otro.

—El día diez y seis del próximo mes de Mayo empiezan los exámenes de prueba de curso en la escuela normal de maestras de esta capital.

—Procedente de Ibiza y Valencia ha llegado el vapor *Lulio* con la balija carga y pasajeros.

Entre la carga traída por dicho vapor de Ibiza figura una vaca, una ternera y 10 cabezas de ganado lanar.

—Desde el día 1.º al 16 inclusive del próximo mes de Mayo serán admitidas en la Secretaría de este Instituto Provincial, las instancias de los que deseen dar validez á sus estudios hechos en enseñanza libre.

—El vapor *Lulio* que ha llegado esta mañana de Ibiza y Valencia ha vuelto á salir esta tarde para Barcelona, conduciendo á dicho puerto la correspondencia oficial y particular, bastante carga y buen número de pasajeros entre los que hemos visto á D. Julián Mut, D. José Darder y á D. Juan Valenzuela, acompañados de sus respectivas señoras.

—Según vemos en los periódicos recibidos por el correo de hoy ha debutado en Milan con la ópera *Lalmé* la distinguida tiple catalana Srita Huguet, siendo probable quede contratada para el próximo invierno en el teatro de la Scala.

—El genial artista *Frégoli*, tan aplaudido por nuestro público, ha dado tres funciones de despedida en el teatro El Dorado de Barcelona, antes de emprender su viaje á América, habiendo alcanzado tres nuevos triunfos, cantando con inimitable gracia el precioso dúo de los *paraguas*.

—**Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico.)** Se expende diariamente en la antigua casa, *Llofriu*, San Nicolás, 46, Palma.

—Las nubes de polvo que levantaba esta mañana la fresca brisa del mar, hacia casi imposible el tránsito por nuestras abandonadas calles.

Si nuestra voz tuviera eco en la Alcaldía, nos atreveríamos á suplicar al Sr. Santandreu, destinara un piquillo, de lo que procedente de antiguos aforos ha entrado en las arcas municipales, al riego de nuestras calles, y el público se vería libre de las incomodidades y perjuicios que se le irroga.

—D. Miguel Salom vice-presidente del Real Club de Regatas en atento B. L. M. nos ha invitado á la misa que el próximo domingo se celebrará en el local que ocupa el Club en sufragio de las víctimas ocasionadas por el naufragio del crucero *Reina Regente*.

Agradecemos al Sr. Salom la consideración que le hemos merecido.

Con objeto de allegar recursos habrá bandeja. El Excmo. Sr. Obispo ha concedido indulgencias á todas las personas que concurran al acto y á los que contribuyan con una limosna para remediar tantas necesidades hijas del siniestro.

—El Cabildo Eclesiástico reunido en su sala capitular ha recibido hoy la visita del Sr. Beranger Gobernador Civil de la Provincia.

—El personal artístico que compone la compañía lírico-dramática que debutará en nuestro *Teatro Principal* el sábado día cuatro de Mayo, es el siguiente:

Actrices.—Dora Lambertini, de doce años.—Luisa Lambertini.—Ida Castiglione.—Amalia Santó.—Inés Losio.—Rosina Satriano.—Itala Losio.—Anna Sabadini.

Actores.—Giorgio Lambertini de seis años.—Cay. Raffaele Lambertini.—Césare Cordini.—Achille Lambertini.—Domenico Boldrini.—Raffaele Satriano.—Francesco Montelamedio.—Feruccio Gordini.—Angelo Borghi.—Maestro director y concertador, Giovanni Polilá.

Para Barcelona y Madrid ha salido esta tarde, nuestro distinguido y querido amigo D. Juan Sureda.

Deseámosle feliz viaje.

Los excedentes de cupo

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* recibido hoy publica una Real Orden llamando á las filas á 20.000 reclutas excedentes de cupo, de los cuales deberán incorporarse á las filas 12.000.

En la relación de Zonas no figura Baleares, gracias á las gestiones y desvelos que para el logro de que fuera Regional el Ejército de Baleares, realizó en unión de otros Sres. Diputados, á la cabeza de todos, el Sr. Conde de Sallent.

Boletín meteorológico

Día 26 Abril—9 mañana

Barómetro.	758.4 mm.
Termómetro seco.	21.8 g.ºs.
Id. húmedo.	17.2 »
Mínima.	15.2 »
Reflector.	7.4 »
Dirección del viento.	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	1.1 »

Telegramas

Corresponsales especiales

Franquicia postal

Madrid 26, 9 m.

S. M. la Reina firmará hoy el Real Decreto, concediendo franquicia postal, al ejército de operaciones de Cuba.

Se reciben noticias pesimistas del estado de la insurrección cubana.

Rodrigo.

Donativo.—Detenciones

Madrid 26, 9 m.

El arzobispo de Valladolid, ha recogido entre sus feligreses, 2.413 pesetas que ha remitido al Ministerio de Marina; con destino á las familias de los tripulantes del *Reina Regente*.

En París han sido detenidos el Presidente y el Secretario del Sindicato de obreros, empleados en las compañías de ómnibus y tranvías.

Los huelguistas, exigen para volver á su trabajo, á más de la realización de las pretensiones que motivaron la huelga, la libertad de los detenidos. Créese que se llegará hoy á un acuerdo entre obreros y patronos, que dará por resultado la terminación de la huelga.

Rodrigo.

Nuevo sorteo.—Segundos tenientes de la reserva al ejército activo

Madrid 26, 9 m.

El día 4 de Mayo serán sorteados en el Ministerio de la Guerra los Oficiales primeros de Administración militar, por no existir voluntarios para cubrir las vacantes de aquella clase que existen en el ejército de Cuba.

El *Diario oficial* del Ministerio de la Guerra, publica hoy una R. O. destinando al ejército activo doscientos diez y nueve segundos tenientes de la Escala de reserva para cubrir las numerosas vacantes que en esta clase existían en los Regimientos de activo.

Rodrigo.

Guerra civil.—Reclamación diplomática

Madrid 26, 9 m.

El abuelo del actual Emperador de Marruecos, organiza en Taflete una expedición contra el actual Sultán. Este se halla en Féz apenado y temeroso por el cariz que van tomando las cosas en apuel Imperio.

Ha llegado á Tánger, el buque de guerra alemán *Alexandrine* con el objeto de apoyar la reclamación entablada por el Imperio germánico, para que Marruecos le indemnice y dé cumplida satisfacción, por la muerte de un súbdito alemán.

Rodrigo.

Un artículo del «Imparcial»

Madrid 26, 9 m.

El popular diario de la mañana publica un artículo recomendando á la prensa, que sea discreta y cauta, en lo que se refiera á noticias de Cuba, añadiendo que se debe confiar en la justicia de la causa y en la sensatez del gobierno.

Rodrigo.

Huelga en París

París 26-2:30 m.

Ayer funcionaron veinte y siete líneas de ómnibus; hoy se cree funcionarán las quinientas que tiene la compañía. Continúan los coches escoltados por individuos de la guardia republicana.

JUAN B. ENSEÑAT.

Debut de Vico.—Bolsín

Barcelona 26, 10:15 m.

En el elegante Teatro Principal de Barcelona, debutó anoche la compañía dramática que dirige Antonio Vico, y en la que figura la Contreras, Ricardo Valero y Perrín. Pusieron en escena *El Alcalde de Zalamea*, logrando una entusiasta ovación del selecto público, que llenaba todas las localidades del antiguo teatro de Santa Cruz.

El Bolsín ha cerrado á 70.37 el 4 p. interior.

Garcías.

Firma de S. M.

Madrid 26-2:15 t.

El ministro de la guerra general Azcárraga ha despachado con S. M. sancionando la Soberana, á más de la franquicia postal para el ejército de Cuba, un crédito suplementario con destino á Guerra, para atender á las crecientes necesidades de la campaña.

S. M. despachó también con el Ministro de Fomento Sr. Bosch, varios decretos sin importancia.

Rodrigo.

Declaraciones de Dupuy de Lome

Madrid 26-2:15 t.

El Sr. Dupuy de Lome ha telegrafado diciendo que los insurrectos accienden á cuatro mil, desarmados la mayor parte de ellos.

Su esfera de acción queda limitada á la jurisdicción de Santiago de Cuba.

Rodrigo.

Huelga terminada

París 26-11:30 m.

Ha terminado la huelga. Mañana reanudarán sus tareas los empleados de la compañía de ómnibus.

JUAN B. ENSEÑAT.

Agencia Almodóvar
Viaje de Canalejas.—Un discurso en Alcoy

Madrid 26, 9 m.

El Sr. Canalejas, marcha hoy á Gandía.

Ayer en el Círculo Liberal de Alcoy, pronunció el exministro de Hacienda, un elocuente discurso en el que dijo que después de sacrificarse España para el engrandecimiento de la Isla de Cuba, levanta el filibusterismo bandera de rebelión, perpetrando la más negra de las ingratitudes.

Lamentó con amargo dejo, que las Cámaras españolas, gasten sus iniciativas en estériles luchas en vez de preocuparse única y exclusivamente del mejoramiento de la administración pública, tan necesitado del decidido apoyo de todos.

El Sr. Canalejas fué muy aplaudido y folicitado, por el numerosísimo público que ávido de escuchar su elocuente palabra, invadió los salones del Círculo Liberal.

Marruecos se desquicia

Madrid 26, 9:30 m.

Todas las kábilas de los alrededores de Marrakech, son adictas al abuelo del actual Sultán, el cual piensa dirigir á las tribus hácia Eez, actual residencia de su nieto y Señor.

Exageraciones de la prensa

Madrid 26, 8:30 m.

El buen sentido aconseja acoger con mucha reserva, cuantas noticias se refieran á la actitud en que se dice colocados los Estados Unidos, respecto á los separatistas cubanos. Existen fundados motivos para creer que las noticias las propalan los mismos filibusteros, para dar importancia al movimiento.

Petición justa

Madrid 26, 9:20 m.

El *Imparcial* pide al Gobierno, que con carácter oficial comunique á la prensa, los nombres de los militares que mueran en Cuba defendiendo la patria. Callándolos, se conseguirá únicamente producir la zozobra y la incertidumbre en las familias, para retrasar solamente unos días el dolor á las familias de los que perezcan.

Interpelación

Madrid 26-10 m.

El Senador republicano D. Fernando González interpellará esta tarde al gobierno, sobre la interpretación y alcance que debe darse á la ley de asociaciones, dentro del Código penal, defendiendo á la vez el derecho de los republicanos á reunirse, con lo cual contestará á repetidas interpelaciones el señor Canga-Argüelles.

Orden restablecido

Madrid 26-9:50 m.

Las enérgicas y oportunas medidas adoptadas por el gobierno de Chile, han dado por resultado, el restablecimiento del orden.

Continúa en vigor el estado de sitio y las tropas acuarteladas.

Pensión negada.—Armonías republicanas

Madrid 26, 9:50 m.

El Ayuntamiento de Valladolid en unión de la Junta municipal de asociados, al discutir y votar los presupuestos denegó la partida que en ellos figuraba como pensión á la viuda del inmortal vallisoletano autor del *Tenorio*.

Los que combatieron la concesión de la pensión fundaron su razonamiento, en que la viuda de Zorrilla, percibe otras pensiones particulares.

Acéntuense las disidencias surgidas en la pasada Asamblea, entre la derecha y la izquierda del partido progresista Los de la derecha, tratan de fusionarse con los centralistas y expositibilistas; y los de la izquierda con los federales acaudillados por Pi.

Frutos del silencio

Madrid 26-9:50 m.

Continua comentándose en los Círculos políticos, el silencio de Martínez Campos. Los unos le atribuyen, á que el General Campos, prepara un tratado parecido al del Zanjón, otros aseguran que su silencio es debido á que la guerra separatista toma alarmantes proporciones, y los menos sientan la hipótesis, de que el general prepara una campaña militar enérgica, añadiendo que castigará con todo rigor á los cabezallas de la insurrección, pues de indultarlos y recompensarlos como en la pasada paz del Zanjón, hallaríanse estos dispuestos siempre á echarse al campo.

Servicio particular del «Heraldo»

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

Á la puesta del sol:

Día de 26 Abril de 1895

Estado de la atmósfera.—Brumosa.

Estado de los horizontes.—Claro.

Estado del viento.—Nulo.

Estado de la mar.—Tranquila y blanca.

Movimiento de buques

Entrados.—Ninguno.

Salidos.—Los vapores-correos «Lulio» y «Nuevo Mahónés».

Buques á la vista.—Ninguno.

Cultos sagrados

Mañana sábado.—En las Capuchinas continuarán las Cuarenta Horas exposición á las seis á las nueve y media misa cantada por la Rvda. Comunidad. Al anocheecer, coronilla de la Santísima Virgen, meditación, estación y la reserva.

CORTE DE MARIA

En San Agustín, á la Virgen del Socorro.

